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Abstract (en)
The turbomachine has an air blower (2) integral to a compressor shaft (5) supported by a bearing (6) mounted on turbomachine’s fixed structure by
a bearing support part (11). A spring retaining ring (30) is mounted on the structure to cooperate with the part and ensure, when the blower's rotor is
displaced relative to the structure, axial retaining function of the rotor independent of an angle between axes of the turbomachine and shaft.

Abstract (fr)
La turbomachine de l'invention s'étend longitudinalement suivant un axe (4), comprend un rotor (2), solidaire d'un arbre d'entrainement (5), agencé
pour tourner autour d'un axe, supporté par au moins un premier palier (6), monté sur la structure fixe de la turbomachine par une piece support
de palier (11). La turbomachine est caractérisée par le fait qu'elle comprend un anneau d'arrét (30), monté sur la structure fixe de la turbomachine
pour coopérer avec la piece de support du premier palier (11) et assurer, en cas de déplacement du rotor (2) par rapport a la structure fixe, une
fonction de retenue axiale du rotor (2), de fagon homogéne, sans effet d'angle entre I'axe (4) de la turbomachine et I'axe de I'arbre d'entrainement
(5). <IMAGE>
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